

ni se ha jugado nunca á los prohibidos y que protesta ante el público y ante las autoridades de la falsa declaración del diario romerista, esperando que este rectifique ó exija al que tan mal le informa las pruebas de esas encubiertas acusaciones.

Espere sentado nuestro amigo Perich. *La Lucha* no hará ni lo uno ni lo otro; continuará dale que dale sin cuidarse de probar ni de rectificar.

Siempre ha hecho lo mismo.

NOTICIAS Y AVISOS

Mañana por la mañana, como en anteriores días digimos, se inaugurará en Caldas de Malavella el embotellamiento de las *aguas hipotermales acidulas y bicarbonatadas alcalinas*, que brotan del «Puig de las ánimas».

Del *lunch* y comida con que el propietario de dichas aguas D. Modesto Furest obsequiará á los invitados al acto está encargado el acreditado fondista D. José Baqué, dueño de los restaurantes de las estaciones de Portbou, Figueras, Gerona y Barcelona.

—La señora esposa de nuestro particular amigo D. Eduardo Prats dió á luz con toda felicidad el 14 del actual un hermoso niño que ayer fué solemnemente bautizado en la parroquia del Mercadal con los nombres de Francisco de Paula, Antonio é Isidro.

Deseamos al recién nacido fortuna y larga vida y á los padres salud y acierto para criar y educar convenientemente al nuevo vástago.

—En el tren-correo del Norte que el martes llegó á Madrid, iba solo, en un departamento de primera, el contratista del ferrocarril del Norte don Francisco Alaz Perla, y entre las estaciones de Velayos y Mingorría, fué sorprendido por un sujeto desconocido, que le asestó cuatro puñaladas y le robó 46 pesetas, un reloj con cadena de oro y una maleta con ropas y papeles de interés.

El ladrón se arrojó del tren poco antes de llegar á la última de las estaciones citadas.

El herido se encuentra en grave estado en el hospital de Avila.

—Con satisfacción hacemos público, deseando que sea imitado, el proceder que con los Maestros de primera enseñanza, observa el Ayuntamiento de Cassa de la Selva.

No solamente les paga al corriente sus haberes sino que también los brinda con anticipos siempre que lo necesitan. Tiene además encargados al Arquitecto provincial los planos de un edificio destinado á escuelas y habitaciones para los profesores y activa cuanto puede las diligencias necesarias para que cuanto antes sea un hecho la construcción de dicho edificio.

—Ha sido clasificada por la Junta Central de derechos pasivos con el haber anual de 312'50 pesetas la maestra pública jubilada de Llivia doña Buenaventura Tragant.

—El día 1.º de Enero próximo termina el plazo señalado para presentar demandas de local con destino á los productos extranjeros que hayan de exhibirse en la Exposición Internacional de ganado y agricultura que se celebrará en la ciudad de Buenos Aires en Abril de 1890.

—La Sociedad de las Grandes Factorías de Gruson, en Magdeburgo (Alemania), ha comprado la patente de invención de una nueva ametralladora construida por el teniente Sarre, de la marina de guerra noruega, con el objeto, si las pruebas resultan satis-

factorias, de traspasar la adquisición al gobierno alemán.

Parece que esta nueva máquina de guerra aventaja en condiciones á todas las inventadas hasta la fecha.

—Se ha autorizado á los capitanes generales para que puedan conceder licencias por un mes, con todo el sueldo, á los jefes y oficiales de sus respectivos distritos, con el fin de que puedan pasar en el seno de sus familias las próximas Pascuas.

El número de licencias se ajustará á lo que exijan las atenciones del servicio, y deberá comenzarse á hacer uso de ellas desde el 20 al 31 del actual.

—El poeta alemán Langbein refiere lo que fué del diablo cuando cayó hecho pedazos desde el cielo.

La cabeza vino á parar á España, de aquí que seamos tan orgullosos; el corazón fué á caer á Italia, y por eso son tan vengativos los italianos; las piernas, después de vagar mucho tiempo, acabaron por caer en Francia, y por eso los franceses no pueden estar quietos. El vientre fué á parar á Alemania, y hé aquí por qué los alemanes son tan glotones y aficionados á la cerveza.

—Hemos recibido el número 53 de la acreditada revista *La Ilustración Nacional*, de Madrid, correspondiente al día 16 del actual, cuyo sumario es el siguiente:

«GRABADOS: Madrid: el nuevo edificio del Banco de España.—Reloj regalado al cabo de la Guardia civil Miguel Leiva por el Inspector general del Instituto.—Madrid: antiguos convento é iglesia del Espíritu Santo.—Madrid: el viaducto de la calle de Segovia.—Madrid: Museo Antropológico, fundado por el doctor Velasco.—Madrid: las Escuelas de Aguirre.—Madrid: la escalera del Hospital de la Latina.

TEXTO: Advertencia.—Crónica general, por D. Fermín Carnicero.—Carta militar, por D. J. U., capitán retirado.—El Escorial y el *Quijote* (poesía), por D. Acacio Cáceres Prat.—Madrid viejo y Madrid nuevo, por D. J. Valero Martín.—*No, non chiamarmi giovane!* (de L. Stecchetti), traducción de D. C. de Alvear.—La literatura española de las islas Filipinas, por D. Luis Vidart.—Epigramas, por D. C. de Alvear.—*El Cancá, Mochales y Don Froilán* (recuerdos de la vida escolar), por D. José Ibáñez Marín.—El mejor mueble (soneto), por D. Miguel de Labadía.—Variedades, por D. E. García Gonzalo.—Diálogos bibliográficos, por D. Luis Vidart.—Teatro Real, por Lazarillo Vizcardi.—Espectáculos públicos, por D. A. Llanos.—Menudencias, por *Etcétera*.—Recetas de la semana, por el doctor Hang-Kung.—Charadas.—Solución á las insertas en el número anterior.—Pasionaria: novela original de D. J. Valero Martín (continuación).—Anuncios.

—Desde antes de ayer se hallan expuestas al público las listas de los mozos sorteados el domingo último en esta ciudad, con el número que á cada uno le cupo en suerte.

—De un colega de Barcelona:

«Un conocido industrial y agente de negocios norte-americano, ha concebido y puesto en práctica la idea de utilizar el fonógrafo perfeccionado de Edison á diversas y productivas aplicaciones industriales, y entre ellas la más útil y curiosa de suministrar por un módico tanto por hora, trozos escogidos de lectura de novela ó de estudios literarios á los viajeros que ocupen departamentos reservados en los trenes, evitándoles á la par que la molestia y aburrimiento del viaje, la fatiga de la vista al fijarse en el libro con la trepidación de los vagones.

Con tal motivo refiere Mr. Bellamy

una graciosísima aventura que le sucedió á él mismo una noche, en un hotel magnífico de Boston, durante su tránsito accidental por dicha ciudad. Rendido de cansancio, no tardó en dormirse profundamente, y pocas horas llevaba de sueño cuando sintió á su cabecera una voz dulce y melodiosa de mujer que le decía: «Caballero, caballero.» Se incorporó sobresaltado, sin ver ni distinguir á nadie, y pintándose ya en su imaginación ser el héroe misterioso de alguna hada desconocida ó bellísima miss, dispuesta á seducirle con sus hechizos, cuando la voz siguió diciendo: «*Mi querido señor: sin duda vos necesitáis saber que son en este momento las tres y media... Y adios con esto los sueños de ventura....*» Roto el misterio quedaba solo un curiosísimo fonógrafo adicionado como despertador de nuevo sistema á un elegante reloj de sobremesa.

—Por la Administración de contribuciones han sido habilitados en esta ciudad para el canje de los efectos timbrados, que se verificará durante el mes de Enero próximo, los estancos números 4 y 17, situados en las plazas del Aceite y Constitución respectivamente.

—S. M. el Rey está completamente restablecido.

—La *Gaceta* publica un Real decreto disponiendo que las Comisiones provinciales y Ayuntamientos formen el inventario de los bienes, valores y derechos que les pertenecen, con el objeto de formar una verdadera estadística.

—La actitud resuelta en que se han colocado los gremios contra el proyecto de ley sobre contribución industrial, va ya produciendo sus resultados, pues según ciertos rumores, parece que en las esferas del gobierno hay el propósito de resolver el asunto de acuerdo con los deseos expresados por el comercio.

—Anuncian de Roma que el Santo Padre acaba de terminar la enciclica en que precisa cuales son los deberes de los católicos.

Ese importante documento examina todas las circunstancias de la vida privada ó pública en las cuales se puede hallar un cristiano, y señala las reglas á que este debe amoldar su conducta en cada caso.

En breve será traducido aquel á los principales idiomas de Europa, y se calcula que será publicado á fines de Enero próximo.

—Cada día es el tiempo más crudo y más fuertes las heladas que caen por la noche. Ayer el sol no brilló apenas y la humedad se dejó sentir incesantemente.

—Un vecino de Tortosa ha inventado un ingenioso aparato eléctrico, que aplicado á un reloj de pared, repite las horas que éste dá en uno ó varios timbres colocados en distintas habitaciones.

El mismo inventor estudia otro aparato, también eléctrico, que marque en una esfera la hora que suene el reloj principal.

—REGISTRO CIVIL.—*Día 19.*—Fallecidos: Francisco Canet, de 59 años; Catalina Hombravella, de 1; Emilio Viñolas, de 1 año y 5 meses; María Marull, de 38 años; Inés Tapis, de 73; y Francisco Plá, de 60.—*Día 20.*—Fallecidos: Dalmacio Simó, de 49 años.

ESTRANGERO

Según noticias del Brasil, la reciente República está amenazada por un movimiento de disgregación de varios estados ó provincias, en que los federalistas quieren proclamar la autonomía absoluta, principalmente en Bahía. Ya ahora

se han creado tarifas especiales aduaneras que aíslan á algunas provincias.

El presidente del Poder Ejecutivo general Fonseca está enfermo; si se agrava le sustituirá el más popular de los ministros y el verdadero autor de la revolución: el catedrático Benjamín Constant.

Paris 19.—El corresponsal del *Daily News*, dice que, como lo habían anunciado ya varios periódicos griegos, es cosa convenida el matrimonio del Tzarewitch con la Princesa Maria de Grecia que cuenta solamente 15 años de edad. El enlace no se efectuará hasta transcurridos dos años, aun cuando se anunciarán oficialmente las bodas la primavera próxima.

Lisboa 19.—El corresponsal del *New-York-Herald* ha interrogado á M. Barros-Gomez, Ministro del exterior, respecto á la verdad de la noticia publicada por un diario inglés, según la cual, Portugal se ha aliado con Alemania, cediéndole sus derechos sobre algunos territorios de Africa, para que esa potencia tome la defensa de sus derechos contra las reclamaciones de Inglaterra.

El ministro ha declarado que no existe ninguna alianza de este género entre Alemania y Portugal, y que hace ya algunos años que Portugal celebró un arreglo con Alemania, igual al que desea realizar hoy con Inglaterra.

En cuanto á las protestas formuladas por el Gabinete de Londres, Mr. Barros-Gomez ha declarado que espera que aquel Gabinete abandonará su actitud, de lo contrario, y á pesar de la impotencia de Portugal con respecto á su adversario, le resistirá hasta donde le permitan sus fuerzas, y el Ministro añadió, que el está dispuesto á someter la cuestión en litigio á una tercera potencia.

Los enfermos crónicos deben consultar personalmente ó por carta con el GABINETE WALKER Carmen 20 pral. Madrid. Allí se curan la tisis, impotencia, estómago, reumatismo, herpes, flujos, sífilis y enfermedades secretas. Se facilitan testimonios de rápidas y radicales curaciones á las personas que lo soliciten sin retribución de ningún género. También hay remedios para todas las dolencias y un Médico especialista para cada enfermedad.

La inapetencia, la debilidad y la palidez del rostro desaparecen como por milagro con el uso del *Jarabe de Clément*.

La curación de los tísicos.

Las Píldoras antisépticas del Dr. Audet no es remedio secreto; aprobadas por las *Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene pública de París*, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas observaciones, que con las *Píldoras antisépticas* se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. *Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.* Son las *Antisépticas Audet* á la tisis lo que la quina al paludismo, según la opinión de médicos que han comprobado su eficacia. Venta boticas. Consultas y noticias al *Instituto Audet*, Ferraz, 66, Madrid.

Se remite por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*.—Ferraz, 66, Madrid.

Observaciones meteorológicas suministradas por la «Academia Gerundense»

Día 20 de Diciembre

Tiempo med. á m. d. verd. 11 h. 57 m. 13 s.

Termómetro			Barómetro	Hig. Sausure	Estado del cielo.	VIENTO	
Min.	Max.	Med.				Dirección.	Intensidad
1	20	10	762	76	Variab.	N.	Brisa.

Lluvia en milímetros.—0
OBSERVACIONES.—

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. Sto. Tomás ap. CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Mercadal.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.